

Sommet du G77 et de la Chine : Un projet de déclaration politique axé sur des actions pratiques



G77 · 2023

Par Maritza Gutierrez

"Les défis actuels du développement. Le rôle de la science, de la technologie et de l'innovation" sera le thème du Sommet du G77 et de la Chine.

La rencontre se tiendra les 15 et 16 septembre au Palais des congrès de La Havane.

Plusieurs documents et bulletins sont déjà disponibles dans l'application officielle du G77. Ces documents rendent compte des travaux préparatoires, parmi lesquels il convient de souligner le projet de Déclaration de La Havane, un document en 46 points et 8 pages, une déclaration politique axée sur des actions pratiques.

Il convient de mentionner que le projet de déclaration réaffirme la pleine adhésion à l'esprit, aux principes et aux objectifs du Groupe des 77 et de la Chine, l'engagement à renforcer l'unité et la solidarité du Groupe afin d'atteindre ses objectifs et de renforcer son rôle dans le contexte international actuel ; il ratifie le plein respect des objectifs et des principes de la Charte des Nations Unies et du droit international.

La déclaration s'exprime sur d'autres questions telles que l'ordre économique injuste actuel, les effets persistants de la pandémie de Covid-19, les tensions géopolitiques, les mesures coercitives unilatérales, l'application de lois extraterritoriales, la volatilité des marchés, l'alimentation, l'énergie, l'inflation, le fardeau croissant de la dette extérieure, le déplacement des populations et la mise en œuvre de l'Agenda 2030.

D'autres questions contenues dans le projet de déclaration réaffirment la vision de la construction d'une société de l'information inclusive, plaident pour la réduction de la fracture numérique, réaffirment l'Agenda de Tunis pour la société de l'information, rejettent les monopoles technologiques et autres pratiques déloyales, défendent la propriété intellectuelle, le transfert de technologie, le rôle de la science, de l'innovation, de la recherche et de son financement.

Il reconnaît le rôle de la science dans la lutte contre le changement climatique, l'utilisation de l'IA et plaide en faveur de l'aide publique au développement, parmi d'autres questions mondiales et de la coopération Sud-Sud.

Le projet de déclaration de La Havane propose d'autre part de déclarer le 16 septembre journée de la science, de la technologie et de l'innovation dans le Sud.

Il demande également au président de l'Assemblée générale des Nations Unies de convoquer, dans le cadre de la 80e session de cette assemblée, une réunion de haut niveau sur la science, la technologie et l'innovation au service du développement, en se concentrant en particulier sur les mesures à prendre pour répondre aux besoins des pays en développement dans ces domaines.

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/exclusivas/333459-sommet-du-g77-et-de-la-chine-un-projet-de-declaration-politique-axe-sur-des-actions-pratiques>



Radio Habana Cuba